ASA Arbeitskreis Klima – Fragen und Antworten zum Thema HFO1234yf
Basis Information
Folgende Verordnungen gelten für alle Treibhausgase:

· Kyoto-Protokoll (1997) und Vertrag von Montreal (1987) als Grundlage weiterer Vereinbarungen und Regelungen 

· EU weiter Transfer durch verschiedene Erlasse:   

· Gesetze und Richtlinien
· Landesspezifische Anpassungen und Richtlinien
· Ziel: Globale Reduzierung des Ausstoßes von Treibhausgasen
· EG 842/2006: Grundlage europäischer Adaptionen 

· Aufführung aller relevanten Arten von Kältemitteln 

· im Allgemeinen alle Fluorierende Gase, insbesondere R134a

· Auswirkungen auf stationäre AC Systeme
· Qualifikation für Wartung und Reparatur ist nur durch Ausbildung erreichbar

· Landesspezifische Interpretation

· Verbot von Einweg-Flaschen

· Regelung 2006/40/EG: Reduzierung des Ausstoßes von Treibhausgasen

· Dichtheitsprüfung von Klimaanlagen in neuen Fahrzeugen und neuen Fahrzeugmodellen mit standardisiertem Prüfablauf   

· Begrenzung auf 40 bzw. 60 Gramm p.a.

· Gültig seit Juni 2008 bzw. Juni 2009

· Langzeitverbot von Treibhausgasen mit einem Global Warming Potential (GWP) (Treibhauspotential) > 150

· Verbot von R134a in Klimaanlagen in neu typgeprüften Fahrzeugen ab Jan. 2011 bzw.  Jan. 2017

· Verpflichtung zur Reparatur im Fall festgestellter Undichtigkeiten

· Regelung 307/2008: Durchführungsverordnung zur Regelung der Zertifizierung

· EU-weiter Standard

· Gegenseitige Anerkennung

· Landesspezifische Adaptionen und Regelungen bis Juli 2008

· Übergangsregelung für bestehende Zertifikate bis Juli 2010

Frage 1.

Wird ein Umrüsten wie bei R12 erlaubt?

Antwort

Nein, nach der gesetzlichen Regelung muss jegliche Kontaminierung vermieden werden, damit die Eigenschaften des HFO1234yf gewährleistet werden können.

Frage 2.

Brauche ich neue Ausrüstung?

Antwort

Ja, es wird ein neues Klima Servicegerät benötigt, welches besonders für die Wartung von Fahrzeugen mit HFO1234yf ausgelegt ist. Die meisten Geräte werden einen bestimmten Standard erfüllen müssen und es sollte vor dem Kauf geprüft werden, ob das angebotene Gerät diesen Standard erfüllt. Es wird weiterhin für den Service an Fahrzeugen die mit R134a gefüllt sind, ein separates Gerät benötigt. Eine Kontamination der Kältemittel HFO1234yf und R134a muss ausgeschlossen sein.
Frage 3.

Wann läuft das R134a Kältemittel aus?

Antwort

Bis Januar 2017 können Neu-Fahrzeuge, die nicht vor Januar 2011 typgeprüft worden sind, noch mit R134a befüllt werden.  Danach müssen alle neuen  PKW mit 1234yf befüllt werden. Das durchschnittliche Fahrzeugalter beträgt 11 Jahre, also wird es bis mindestens 2028 Fahrzeuge geben, die mit R134a befüllt sind. 

Frage 4.

Benötige ich den neuen Sachkundenachweis?

Antwort

Wenn keiner der Techniker in ihre Werkstatt den Sachkundenachweis hat, dann muss dieser nachgeholt werden.  Jeder der an Klimaanlagen arbeitet, muss einen Sachkundenachweis haben
Frage 5.

Muss ich Anpassungen in meiner Werkstatt vornehmen?

Antwort

Nein, das Kältemittel, obwohl als brennbar eingestuft, ähnelt dem R134a und wird auch so behandelt.

Frage 6.

Warum schon wieder ein neues Kältemittel?

Antwort

Um die Anforderungen des GWP von 150 zu erfüllen. Dies ist der EU Beitrag zur Reduzierung von Treibhausgasen, um den Umweltschutz zu unterstützen und globale Erderwärmung zu reduzieren.

Frage 7.

Wird jedes Auto mit diesem neuen Kältemittel befüllt sein?

Antwort

Langfristig Ja, nach einer sukzessiven Reduzierung der im Markt befindlichen Fahrzeuge die mit R134a befüllt sind, wird es erst ab Januar 2017 vorgegeben sein, dass alle Fahrzeuge mit HFO1234yf zu befüllen sind. 

HFO1234yf wird kommerziell „Opteon“ von DuPont und „Solstice“ von Honeywell genannt.

ASA Working Group Air - Questions and answers about HFO1234yf
Basic Information
The following regulations apply to all greenhouse gases:
( Kyoto Protocol (1997) and Treaty of Montreal (1987) as a basis for further agreements and regulations

( EU further transfer through various decrees:
( laws and guidelines
( country-specific adaptations and guidelines

( Target: Global reduction in greenhouse gas emissions

( EC 842/2006: European based adaptations
( performance of all relevant types of refrigerants
( generally all fluorinated gases, especially R134a
( impact on stationary AC systems
( qualification for maintenance and repair can only be achieved through education
( country-specific interpretation
( ban of single-use bottles

( regulation 2006/40/EC: reduction of greenhouse gas emissions
( leak testing of air conditioning systems in new vehicles and new vehicle models with standardized test procedure
( limit to 40 or 60 grams per annum
( Valid from June 2008 and June 2009
( long-term ban on greenhouse gases with a global warming potential (GWP) (GWP)> 150
( ban on R134a air conditioning systems in new vehicles type-approved in Jan. 2011 and Jan. 2017
( obligation to repair in case of detected leaks

( regulation 307/2008: Implementing Certification Scheme
( EU-wide standard
( Mutual recognition
( country-specific adaptations and arrangements by July 2008
( transitional arrangements for existing certificates by July 2010
 
Question 1
If a conversion as R12 allowed?
Answer
No, according to the legal regulation any contamination must be avoided so that the properties of the HFO1234yf can be guaranteed.

Question 2
Do I need new equipment?
Answer
Yes, there is a new air conditioning service unit is required, which is especially designed for the maintenance of vehicles with HFO1234yf. Most devices will have to meet a certain standard and it should be checked before purchase if the unit offered meets this standard. It is further for the service of vehicles which are filled with R134a, requires a separate device. Contamination of the refrigerant R134a HFO1234yf and must be excluded.

Question 3
When does the R134a refrigerant?
Answer
Until January 2017 to new vehicles that have been type-tested not before January 2011, to be refilled with R134a. Thereafter, all new cars are filled with 1234yf. The average vehicle age is 11 years, so there will be until at least 2028 vehicles, which are filled with R134a.

Question 4
Do I need the new certificate of competence?
Answer
If none of the technicians in their workshop has the certificate of competence, then it must be rescheduled. Everyone working on air conditioners must have a certificate of competence

Question 5
Do I need to make adjustments in my workshop?
Answer
No, the refrigerant, although classified as a flammable resembles the R134a and is treated as such.

Question 6
Why another new refrigerant?
Answer
To meet the requirements of the GWP of 150. This is the EU's contribution to reducing greenhouse gas emissions to help protect the environment and reduce global warming.

Question 7
If every car to be filled with this new refrigerant?
Answer
Yes in the long term, according to a gradual reduction of the vehicles on the market are filled with R134a, it will be given until January 2017, all vehicles that are to be filled with HFO1234yf.
HFO1234yf commercially called "Opteon" DuPont and "Solstice" by Honeywell.

